



EN ABRIL DEBERÍA DEFINIRSE

Traspaso al SLEP Elqui sigue generando dudas en docentes y ediles

En su visita a la región, al subsecretaría de Educación señaló que la migración al servicio local de educación pública en las comunas de La Serena, Vicuña, Paihuano y La Higuera debería quedar zanjado el próximo mes, pero desde el profesorado y desde los municipios aseguraron que hay incertidumbre al respecto.



CEBIDA

Abril asoma como mes clave para que se determine si el traspaso al SLEP Elqui será en julio o a inicios del 2026.

39

Mil millones de pesos era la deuda en la Corporación que había detectado el municipio de La Serena tras una auditoría.

FRANCO RIVEROS B. / La Serena

Una de las reformas más importantes en materia de educación en las comunas de La Serena, Vicuña, Paihuano y La Higuera, es el traspaso de los establecimientos municipales al Servicio Local de Educación Elqui, tal como lo experimentaron hace unos años en Coquimbo y Andacollo.

En este contexto, se preveía que dicho traspaso se realizaría primero durante el 2024, luego se postergó a inicios de este año, pero se volvió a aplazar, quedando por definir si sería a mediados de este año o a inicios del 2026.

En una reciente entrevista con Diario El Día, la subsecretaría de Educación, Alejandra Arratia, señaló que a más tardar en abril deberían definir cuándo se concretará el traspaso de los recintos al SLEP Elqui, de acuerdo a una serie de lineamientos.

Frente a este escenario, Rosa Castex, presidenta del Colegio de Profesores de La Serena, adelantó que el próximo 13 de marzo tendrán una reunión con el director del SLEP Elqui, Pedro Esparza, para abordar los detalles del traspaso.

"Nosotros vamos a profundizar bien en la situación relacionada con todo lo que significa con las desvinculaciones que ha habido recientemente, porque han sido muchas al interior de la Corporación Municipal, lo que favorecería al SLEP porque tuvimos la experiencia de Puerto Cordillera donde fueron despedidos muchos profesores y es esa la inquietud que

“Hemos visto en otros SLEP, que no se ha cumplido a cabalidad el pago de sueldos. Tanto en Santiago como en Coquimbo hemos visto problemas”

ROSA CASTEX
 PRESIDENTA DEL COLEGIO DE PROFESORES DE LA SERENA

es algo permanente de algunos profesores", sostuvo.

Además, dio a conocer que se han acercado profesores consultados por la situación de licencias médicas extensas, "son los que tienen atención psiquiátrica o enfermedades terminales. A ellos les llegó una carta en la cual en Compin hará una reevaluación para determinar si tienen la salud compatible, entonces a ellos algunos directores les están diciendo que no pertenecen a las escuelas, por lo que es otra gran preocupación por esta situación", acotó.

Por otro lado, la dirigente reconoció que dentro del profesorado existe preocupación por la situación financiera, "porque como hemos visto en otros SLEP, que no se ha cumplido a

“Tenemos bastantes dudas, sobre todo lo referente a la proyección económica, porque si nos dicen que posiblemente se vayan o no, no podemos proyectar”

HERNÁN AHUMADA
 ALCALDE DE PAIHUANO

cabalidad el pago de sueldos. Tanto en Santiago como en Coquimbo hemos visto problemas y esperamos que no ocurra eso con nosotros", sostuvo.

"Todos estos puntos vamos a tratar en la reunión para informarnos y también para darle a conocer la situación actual de algunos profesores", agregó.

ALCALDES ESPERAN UN TRASPASO ORDENADO

Respecto al traspaso, Mario Aros, alcalde de Vicuña, señaló que "esperamos que este cambio hacia los Servicios Locales de Educación (SLEP) sea lo más ordenado posible. En nuestra comuna, la educación municipal está muy bien organizada, y queremos que al pasar al SLEP esto

se mantenga ese nivel de orden y calidad se mantenga".

"La prioridad es que nuestros estudiantes sigan recibiendo una educación de excelencia y que los procesos de transición no afecten el desarrollo de nuestras escuelas", acotó.

En tanto, Hernán Ahumada, edil de Paihuano, esbozó que "la verdad ha sido un proceso con muchas dudas y con mucha incertidumbre. Recordemos que el año pasado vinieron desde Santiago al concejo comunal, a mitad de año, a explicarnos que efectivamente la educación municipal terminaba en diciembre del año pasado".

"Después, a través de los medios de comunicación, nos enteramos de que continuaba para el año 2025. Ahora, a través de medios de comunicación, nuevamente, hemos leído que posiblemente el cambio se lleva a cabo en el mes de julio. Pero tampoco tenemos la certeza de esto, y eso significa que nosotros no podemos proyectarnos a futuro", sostuvo.

En esa línea, recalzó que "tenemos obviamente bastantes dudas, sobre todo lo referente a la proyección económica, porque si nos dicen que posiblemente se vayan a mitad del segundo semestre de este año, pero con una posibilidad, tampoco es una certeza y nosotros tampoco podemos proyectarnos con los gastos que vienen adelante".

Finalmente, la alcaldesa de La Higuera, Uberlinda Aquea, comentó que "desde hace ya un tiempo hemos estado conversando con Educación y SLEP en torno al traspaso. El año pasado debió ser, pero se han extendido los plazos para un mejor proceso. Nuestro DAEM ha entregado toda la documentación e información de manera sistematizada y seguimos trabajando mientras nos comuniquen de manera oficial la fecha".

"Independiente de ello, nosotros queremos colaborar y ser parte importante en esta nueva administración, para el futuro de nuestros estudiantes", cerró.